

## **Les dirigeants de la Région se réunissent virtuellement pour s'attaquer à la COVID-19, répondre à d'autres questions de santé et définir le programme de l'OMS dans le Pacifique occidental**

**MANILLE, 6 octobre 2020** – Les ministres de la santé et les hauts responsables des États et des Territoires d'Asie et du Pacifique se réunissent sous format virtuel cette semaine pour convenir des mesures à prendre afin de remédier aux problèmes de santé dans la Région et définir les priorités de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) dans le Pacifique occidental.

La soixante et onzième session du Comité régional OMS du Pacifique occidental se tient en ligne du 6 au 9 octobre 2020. Le jour de l'ouverture, l'OMS a donné aux pays un aperçu de la situation de la COVID-19 dans la Région ainsi que des mesures qu'elle a prises pour appuyer la riposte. Les délégués ont fait le point sur la situation actuelle et les besoins.

Dans son allocution d'ouverture, le D<sup>r</sup> Takeshi Kasai, Directeur régional de l'OMS pour le Pacifique occidental, a déclaré : « Nous nous sommes réunis l'an dernier à Manille et avons examiné la façon dont nous nous emploierions ensemble à relever les défis que rencontrera notre Région à l'avenir. Aucun d'entre nous n'aurait pu imaginer que l'avenir arriverait aussi rapidement. La COVID-19 est l'événement de santé publique le plus difficile auquel nous ayons eu à faire face en un siècle - nous nous sommes réunis l'an dernier à Manille et avons examiné la façon dont nous nous emploierions ensemble à relever les défis que rencontrera notre Région à l'avenir. Aucun d'entre nous n'aurait pu imaginer que l'avenir arriverait aussi rapidement. La COVID-19 est l'événement de santé publique le plus difficile auquel nous ayons eu à faire face en un siècle - mettant à l'épreuve non seulement la capacité de nos systèmes de santé, mais également la résilience de nos sociétés et de nos économies. Mais je suis fier de l'esprit de solidarité qui a caractérisé les interactions entre les pays de notre Région ces neuf derniers mois. En ces temps difficiles, les pays ont œuvré dans un esprit de coopération et de collaboration – partant du constat qu'aucun pays de notre Région n'est en sécurité tant que chacun d'entre eux ne l'est pas ».

Le D<sup>r</sup> Tedros Adhanom Ghebreyesus, Directeur général de l'OMS, a déclaré dans un message vidéo destiné aux ministres de la santé de la Région : « La pandémie de COVID-19 a bouleversé nos systèmes de santé, nos sociétés et nos économies. Alors que ce nouveau virus est apparu pour la première fois dans le Pacifique occidental, le nombre de cas et de décès dont a fait état votre Région jusqu'à présent est le moins élevé de toutes les Régions. Bon nombre de pays du Pacifique occidental sont un exemple à suivre pour le reste du monde, car ils recueillent aujourd'hui les avantages à long terme que présente l'investissement dans la préparation et la riposte aux situations d'urgence. L'expérience passée douloureuse de bon nombre de vos pays a laissé un souvenir tenace qui vous a aidés à prévenir les infections et à sauver des vies. Mais tous les pays doivent demeurer vigilants. Le virus continue de circuler et la plupart des gens sont susceptibles de l'attraper. »

Dans le courant de la semaine, les ministres de la santé et les hauts responsables délibéreront et devraient adopter des résolutions sur les questions suivantes :

- l'accès inéquitable à des services de vaccination qui permettraient de mettre fin aux maladies à prévention vaccinale ;
- l'accès limité à une chirurgie sûre et d'un coût abordable, malgré son rôle essentiel dans la réduction de la mortalité et de l'invalidité ;

- les répercussions sanitaires et sociales du vieillissement et les besoins des populations actuelles et futures.

Les représentants prendront également note des progrès accomplis dans la Région dans cinq autres domaines, à savoir :

- la sécurité sanitaire, y compris la résistance aux antimicrobiens ;
- les maladies non transmissibles, telles que les maladies cardiovasculaires, le cancer et le diabète ;
- les changements climatiques, l'environnement et la santé ;
- la réponse aux besoins des laissés-pour-compte grâce à des services de prévention et de traitement de la dengue, du paludisme et d'autres maladies tropicales négligées ;
- la mise en œuvre de la vision stratégique de l'OMS énoncée dans le document intitulé *Vision d'avenir : devenir la Région la plus saine et la plus sûre*, adopté lors du Comité régional de l'année dernière.

Le D<sup>r</sup> Francisco T. Duque III, Secrétaire à la santé des Philippines, a été élu Président de la session de cette année. Le D<sup>r</sup> Ifereimi Waqainabete, Ministre de la santé et des services médicaux des Fidji, a été élu Vice-Président.

### Notes aux rédacteurs en chef

Une retransmission en direct des délibérations du Comité régional, de même que les documents officiels, les fiches d'information et les vidéos sur les questions à l'ordre du jour peuvent être consultés à l'adresse suivante :

<https://www.who.int/westernpacific/about/governance/comité-régional/session-71>

Des mises à jour seront publiées sur [Facebook](#), [Twitter](#) et [YouTube](#) par les comptes @WHOWPRO du Bureau régional sous le hashtag #RCM71.

-----  
L'OMS, institution spécialisée des Nations Unies responsable de la santé publique, compte 194 États Membres répartis sur six Régions. Chaque région de l'OMS organise son propre comité régional, un organe directeur régional qui rassemble les ministres de la santé et les hauts responsables des États Membres. Le comité régional se réunit une fois par an. Cette année, à cause de la pandémie de COVID-19, le comité régional se réunit sous format virtuel pour la première fois.

La Région OMS du Pacifique occidental regroupe les 37 États et Territoires suivants : Australie, Brunéi Darussalam, Cambodge, Chine, États-Unis d'Amérique (responsable du Commonwealth des Îles Mariannes du Nord, de Guam et des Samoa américaines), Fidji, France (responsable de la Nouvelle-Calédonie, de la Polynésie française et de Wallis-et-Futuna), Hong Kong (RAS de Chine), Îles Cook, Îles Marshall, Îles Salomon, Japon, Kiribati, Macao (RAS de Chine), Malaisie, Micronésie (États fédérés de), Mongolie, Nauru, Nioué, Nouvelle-Zélande, Palaos, Papouasie-Nouvelle-Guinée, Philippines, République de Corée, République démocratique populaire lao, Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord (responsable des îles Pitcairn), Samoa, Singapour, Tokélaou, Tonga, Tuvalu, Vanuatu et Viet Nam.

FINAL : RCM71 6 octobre

**Liens utiles :**

- [La COVID-19 dans la Région du Pacifique occidental](#)
- [Allocution du Directeur régional à l'occasion de la soixante et onzième session du Comité régional Oms du Pacifique occidental](#)
- [Rapport du Directeur régional du Pacifique occidental, 1 juillet 2019-30 juin 2020](#)
- [Vision d'avenir : devenir la Région la plus saine et la plus sûre – Orientations pour la coopération de l'OMS avec les États Membres et les partenaires dans le Pacifique occidental](#)

**Relations avec les médias :**

M. Ruel E. Serrano  
Portable : +63 908 891 4532  
Courriel : [serranor@who.int](mailto:serranor@who.int)

Mme Maria Cristina D. Nery  
Portable : +63 918 963 0224  
Courriel : [neryma@who.int](mailto:neryma@who.int)